

PELATIHAN PENYUSUNAN BAHAN AJAR DI MASA PANDEMI COVID-19 UNTUK GURU-GURU IPS SMP WONOSOBO

Oleh: Dr. Supardi, S.Pd., M.Pd., Satriyo Wibowo S.Pd., M.Pd., Yumi Hartati, S.Pd., M.Pd., Riko Septiantoko, M.Pd., Diah Retno Hapsari, Zulfa Nikmaturohmah, Afifah Nurul Sa'adah

ABSTRAK

Kelemahan guru dalam mengembangkan pembelajaran masa pandemi bersamaan dengan kondisi sistem pembelajaran yang kurang optimal. Pembelajaran tetap hanya terlaksana satu arah, guru memberi tugas, siswa mengerjakan tugas. Beberapa permasalahan siswa kurang terekspos secara mendalam, akibatnya hasil belajar kurang optimal. Kondisi ini mendorong perlunya mengembangkan bahan ajar yang mampu menjadi teman dan guru bagi siswa untuk belajar di rumah. Upaya untuk menghasilkan sumber belajar yang produktif dan inspiratif bagi siswa belum sepenuhnya tercukupi. Belum semua guru mampu mengembangkan sumber belajar yang fleksibel di masa pandemi. Dalam kondisi pandemi saat ini, pelatihan guru-guru secara langsung merupakan keniscayaan. Karena itulah pelatihan ini dilaksanakan secara online mengembangkan sumber belajar dalam masa pandemi. Metode kegiatan yang digunakan kombinasi dari tutorial atau ceramah, diskusi atau tanya jawab dan praktik mandiri dan kelompok-kelompok dengan didampingi narasumber dari tim pengabdian melalui online non tatap muka. Berdasarkan hasil penilaian naskah bahan ajar yang menarik-interaktif sebagai media pembelajaran yang dibuat oleh semua peserta PPM maka hasilnya 61% berkategori sangat baik dengan nilai di atas 85, 25% berkategori baik dengan nilai antara 70 sampai 85 sedangkan 14% berkategori cukup dengan nilai di bawah 70. Maka dapat disimpulkan bahwa peserta PPM sudah memahami materi yang disampaikan oleh Tim Pengabdian. Berdasarkan hasil angket kepuasan peserta PPM yang dibagikan oleh Tim Pengabdian sebagai bentuk evaluasi PPM maka diperoleh 82% berada pada kategori tinggi, 18% berada pada kategori cukup tinggi dan 0% berada pada kategori rendah. Maka dapat disimpulkan bahwa peserta PPM memiliki kepuasan tinggi terhadap kegiatan workshop dari tim pengabdian dari Pendidikan IPS tahun 2021.

Kata kunci: ilmu pengetahuan sosial, bahan ajar, pelatihan